

Der Bürgermeister der Gemeinde Ausleben

Amt: Bauverwaltung	Vorlagen-Nr. AUS/126/22-BV	Jahr 2022
Az:		
Datum: 06.12.2022		

Beschlussvorlage der Verwaltung

Zutreffendes ankreuzen			
Gremium	Sitzungs- tag	Öffentlichkeits- status	Abstimmungsergebnis angenommen abgelehnt geändert
Bauausschuss	30.01.2023	öffentlich	
Hauptausschuss	20.02.2023	öffentlich	
Gemeinderat Ausleben	13.03.2023	öffentlich	

	Ja	Nein	Jahr	Summe
Einstellung im Haushalt erforderlich?		X		
Gefertigt	Verbandsgemeinde- bürgermeister		Bürgermeister	
Sabine Pörner	Fabian Stankewitz		Dietmar Schmidt	

Betreff:

Antrag auf Ausweisung eines Vorranggebietes Ausleben/Hötensleben

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat befürwortet den Antrag von Herrn Dr. Stephan Busche auf Ausweisung eines neuen Windeignungsgebietes im Bereich Neubau-Hötensleben bis zur B 245 (siehe Anlage) und legitimiert die Verwaltung, im Bedarfsfall positive Stellungnahmen entsprechend der gesetzlichen Vorgaben abzugeben.

Begründung:

Vor einigen Jahren wurde von den Gemeinden Hötensleben und Ausleben ein Vorschlag auf Ausweisung eines neuen Windenergiegebietes bei der Regionalen Planungsgemeinschaft Magdeburg vorgebracht. Dieser Vorschlag wurde aufgrund des in diesem Bereich ausgewiesenen Vorranggebietes für Landwirtschaft und den bergbaulichen Vorbelastungen in den bisherigen Entwürfen nicht berücksichtigt. Zudem überschneidet diese Fläche ein Rotmilan-Dichtezentrum.

Da die Bundesregierung Voraussetzungen für einen schnelleren Ausbau von regenerativen Energien schaffen will, hat Herr Dr. Busche als Eigentümer und Mitglied der

Eigentümergeinschaft den Antrag gestellt, im Rahmen der Gesamtfortschreibung des Regionalen Entwicklungsplanes für die Planregion Magdeburg als Vorranggebiet für die Errichtung von Windenergieanlagen gemäß der im Plan farblich gekennzeichneten Fläche auszuweisen.

Derzeit führt durch die Regionale Planungsgemeinschaft die Aufstellung des Sachlichen Teilplans "Ziele und Grundsätze zur Energie in der Planungsregion Magdeburg mit Umweltbericht" durch.

Nach Auskunft der Regionalen Planungsgemeinschaft kann die beantragte Fläche hier noch nicht aufgenommen werden, da das Rotmilan-Dichtezentrum immer noch ein Ausschlusskriterium darstellt. Jedoch wird durchaus Potential für diese Fläche gesehen, so dass diese in der nächsten Runde der Ausweisung (2032) in die Auswahl kommen könnte.

Da die Gemeinde Ausleben, wie eingangs erwähnt, an der Ausweisung eines weiteren Windenergiegebietes interessiert war/ist und das Plangebiet teilweise auch die Gemarkung Ausleben betrifft, soll mit dieser Beschlussfassung der Antrag von Herrn Dr. Busche unterstützt werden.

Anlagen:

Antrag von Herrn Dr. Busche vom 15.11.2022

Übersichtsplan